



BILAN DE LA 2^{ÈRE} JOURNÉE DE LA TOURNÉE DE LA DÉMOCRATIE PERMANENTE

Hangar G2, Bassins à flot,
Bordeaux, samedi 21 mai 2022



BILAN CHIFFRÉ DE LA JOURNÉE

344
PERSONNES
PARTICIPANTES

150
SIROPS **SERVIS**

6 HEURES
D'ÉCHANGES
CITOYENS



« INITIATIVES CITOYENNES ET FORUM INSPIRANT »

11h – 12 h

18 personnes présentes

26 prises de parole

« Il faut faire des ateliers citoyens sur l'alimentation locale »

« Nous devrions accompagner et suivre les initiatives jeunes »

« Ça serait une bonne chose de faire des projets avec plusieurs centres sociaux »



« LES MIDIS DE LA DÉMOCRATIE PERMANENTE :»

12h30-13h30

Conférence inversée pour un dialogue citoyens/experts : « **L'appel à penser et à faire ensemble la ville : proposition démagogique ou expression d'une humilité ?** ». Avec Cheikh Tidiane Sow, anthropologue et consultant en approches participatives et en communication interculturelle

13 personnes présentes

12 prises de parole

« C'est quoi faire la ville ensemble ? »
« La démocratie en sénégalais peut se traduire comme être égaux devant le droit d'oser »
« Parfois les gens savent mais ne le savent pas »

TOURNÉE
DE LA
DÉMOCRATIE
PERMANENTE



« MA VILLE EN CONSTRUCTION »

15h30-16h30

Dialogue citoyen autour d'un projet urbain « Rêvons le futur
Parc de l'arrière base sous-marine »

10 personnes présentes

30 prises de parole

« Ça serait chouette de faire un musée à ciel ouvert pour découvrir des œuvres sans rentrer dans la Base sous-marine »

« Il faut utiliser la fraîcheur de la Base sous-marine »

« Cette zone doit être un nouveau poumon écologique »

TOURNÉE
DE LA
DÉMOCRATIE
PERMANENTE



« CE QUI FAIT PATRIMOINE »

16h30-17h30

Avec le forum de la culture

14 personnes

42 prises de parole

« Il faudrait que les anciennes grues aient un avenir »

« Bacalan est un territoire en devenir »

« Mon père était docker, j'aurais aimé faire ce métier. Je ne sais pas ce qu'il en reste »

TOURNÉE
DE LA
DÉMOCRATIE
PERMANENTE



« COMMENT MANGER DEMAIN »

17h30-19h

Temps d'échange pour construire les **conseils alimentaires de quartier**, autour d'une alimentation locale et de qualité pour tous avec la Direction du développement social urbain

20 personnes présentes

15 prises de parole

« Comment connaître les chemins que font la nourriture »

« Dans les grandes surfaces on dépense plus, car y a plus de choix, le vrac on prend ce dont on a besoin »

« Le circuit court, c'est le risque de l'enfermement, la fin de la solidarité alimentaire internationale, de notre relation au monde »

TOURNÉE
DE LA
DÉMOCRATIE
PERMANENTE

